



## **CVJM SINDELFINGEN: SCHULKOOPERATION MIT FSJ/BFD-STELLEN**

Der CVJM Sindelfingen kooperiert seit mehreren Jahren mit der nahegelegenen Grundschule Klostergarten, um die schulische Arbeit durch den Einsatz von zwei FSJ/BFD-Stellen zu bereichern. Die Freiwilligen unterstützen an ca. drei Vormittagen pro Woche den Unterricht, begleiten Veranstaltungen wie Bundesjugendspiele oder Ausflüge und gestalten nach eigenen Interessen AGs. Außerhalb der Schulzeit sind sie im CVJM in der Kinder- und Jugendarbeit tätig.

Die Kooperation ermöglicht eine individuelle Förderung der Schülerinnen und Schüler. Inhalte können gezielt wiederholt, Lesen geübt oder Aufgaben spielerisch vertieft werden – oft in einer 1:1-Situation, die im regulären Unterricht selten möglich ist. Die beiden Freiwilligen führen so eine beziehungsorientierte Alltagsbegleitung der Schüler und Schülerinnen durch, in einem Schulalltag, in dem sonst selten jemand wirklich Zeit für sie hat. Durch die persönliche Beziehung zu den Kindern entstehen Brücken zwischen Schule und CVJM: Manche Kinder nehmen später an Ferienprogrammen oder anderen Angeboten teil.

Das Modell bringt Synergieeffekte für beide Partner: Die Schule erhält zusätzliche pädagogische Unterstützung ohne eigene Anstellungsprozesse, der CVJM kann sein evangelisches und diakonisches Profil leben, indem er sich den Bedürfnissen einzelner Kinder zuwendet und Beziehungen knüpft. Für die Freiwilligen bietet es einen abwechslungsreichen Einblick in zwei Arbeitsfelder, die sich von den Arbeitszeiten her gut ergänzen.

Beginnend mit dem Schuljahr 2025/26 wird diese Kooperation voraussichtlich von der Stadt Sindelfingen refinanziert, da der CVJM bisher die Kosten für die beiden Stellen komplett selbst getragen hat. Außerdem besteht die Anfrage, ob wir diese Form der Kooperation nicht refinanziert auch an weiteren Schulen in Sindelfingen ausbauen wollen, da es für die Stadt eine wertvolle Unterstützung ist und sie die Freiwilligen nicht selbst finden, anstellen und begleiten müssen. Zusammen mit den Entwicklungen des Ganztagsförderungsgesetz denken wir deshalb gerade darüber nach unsere Schulkooperation deutlich auszubauen ab dem Schuljahr 2026/27 und werden von der Stadt als ein wertvoller Partner wahrgenommen.

Das Modell ist für uns eine wirksame Form der Zusammenarbeit, die sowohl den Lernalltag der Kinder bereichert als auch den Auftrag des CVJM im Bildungsbereich konkret werden lässt.

*Luca Siegle, CVJM Sindelfingen*